



しもなかっこだより — 第2学期を終えて —

令和7年12月23日
小田原市立下中幼稚園
文責 井島 一吉

きらきらと輝くイルミネーションとジングルベルの音色に、心がうきうきするこの頃です。保育室の中にも、大小2本のクリスマスツリーが飾られ、子どもたちがサツマイモのつるを巻いて作ったリースが壁に飾られてクリスマスマードにあふれています。

先日、『お楽しみ会』のあと、部屋に帰ってくると、あわてんぼうのサンタクロースがやってきて、ひと足早いクリスマスプレゼントを届けてくれました。魔法のように届いたプレゼントを前に、子どもたちは、小さな胸を夢いっぱいに膨らませているようでした。こんな子どもたちを見ていると、いつもゆったりと心が満たされるひとときとなります。

さて、第2学期も明日で終わりです。『しもなか元気いっぱい秋まつり』は小学校の運動会に一緒に参加させてもらい、年長さんたちは、プレ運動会を楽しみました。『しもなか元気いっぱい冬まつり』では、子どもたちの今学期の遊びの集大成の発表を、まず、“ようちえんDE遊ぼう！”に来ている未就園児たちに見てもらい、次に、1年生を招待し行い、最後にお家の人の招待を見てもらいました。こうした三段階の取り組みが少しずつ子どもたち自身や子ども同士の成長に繋がっていました。この他にも、楽しい活動がたくさんありました。それは、私たち教師にとっても、子どもたちの成長が手に取るように感じられる素敵な時間でした。そして明日、地域の方々のご協力により餅つきが行われます。

子どもたちは、夢中になって取り組む遊びの中で、“見て、触れて、感じて、考えて…”いろいろな発見を楽しんでいます。そして、自分らしく表現したり、自分なりに目標をもって取り組んだり、周りの友達と気持ちを合わせたりしながら、友達とのつながりを深めてきました。互いを尊重し合い、一緒に力を合わせて楽しもうとする姿に確かな成長を感じます。



安全教育（自分の身を自分で守るために）について

幼稚園では、定期的に地震や火災等を想定した避難訓練や引取り訓練、不審者対応の防犯訓練などをを行っています。子どもたちは、月に1回は様々な想定のもと、避難訓練を経験しています。

1回1回の訓練に真剣に取り組むことで、いざという時に「自分の身を自分で守る」知識や行動が身につくことを願って、毎回訓練に臨んでいます。起きてはほしくないですが、近い将来、またいつ起こるかわからないとき、心構えをしているのとしてないのとでは、いざという時の心の余裕が違うと思います。時にはご家庭でも話題にしてみてください。

園でも、活動する場所が変わる時には、先生たちが防災キャップの入ったかごをその都度運んでいます。今学期は、10月8日小学校の火災を想定した避難訓練と一緒に参加させてもらいました。今回は、防火扉が閉まる想定での避難でした。いつも以上の緊迫した避難訓練が経験できたと思います。

食育について



食育は、子どもたちが日常の生活や遊びの中で、食に関わる体験を通して食事を楽しみ、他者と共有する楽しみを学ぶことができます。自分たちが育てたものを収穫して、みんなで食べることは食育の中でも最高のことです。今学期は、次のようなものを食べました。

- ・ポップコーン……今年も立派に育ち、粒は小さめでしたがたくさん収穫できました。

ポップコーンメーカーを使い、塩味のポップコーンを作り食べました。

- ・サツマイモ………今年は例年に比べると収穫も少なく大きさも小さめでした。園の畑で枯れ葉を使い、焼きいもパーティーをしました。また、お休みの子がいたので、2回目は、先生たちがスウィートポテトを作ってくれて、みんなで食べました。

小学生との交流について

小学生と今まで以上に、自然な交流ができるようになりました。

- ☆1年生、2年生……・下中小学校の運動会と一緒に参加させてもらいました。「いちについて よ~い どん！（30メートル）」と「たまいれしょ！」を行いました。練習にも何度か一緒に参加させてもらいました。

- ☆1年生……・園児たちが1年生に「ドッジボールを教えてください。」とお願いすると、快く引き受けてくれて、『ドッジボールなかよし会』に招待してくれました。その後、『ドッジボールなかよし会パート2』も行ってくれました。

- ・『しもなか元気いっぱい冬まつり』に招待して参加してくれました。

- ・このほか、中休みに、1年生の子どもたちが保育室に遊びに来てくれています。

地域の方々との関わりについて

今年度も『地域の人たちとのふれあい』をキーワードにいろいろな地域の人との関わりを深め、子どもたちに社会力が身に付けていくようにしています。

- ★家庭菜園研究会の石井さん・小宮さんのご協力のもと、スナップエンドウの種まきとタマネギの植え付けの栽培活動を行いました。その生長を観察したり、世話をしたりしています。

- ★毎週月曜日、永福公園で行われているラジオ体操に参加しました。地域の方々からも、いろいろ声をかけていただき、子どもたちもだいぶ上手に体を動かせるようになりました。

★このほかにも

- ・消防団のお話や消防の車を見せていただきました、第22分団の消防団員の方々
- ・柿狩りをさせていただきました、小宮様
- ・ハロウィンの時にお菓子をいただきました、ヘアーサロン ヨシダ様
- ・みかん狩りをさせていただきました、マルミ農園の秋澤様
- ・お楽しみ会で、歌や演奏をしていただきました、スウィートポテトの方々
- ・折り紙の吹きゴマをいただきました、ラジオ体操に参加されている地域の方



第2学期も、保護者の皆様のご理解とご協力で無事に学期末を迎えることができました。ありがとうございました。第3学期は、3か月という短い期間ですが、子どもたちにとっては進級・進学に向けて1年の締めくくりの大重要な学期です。充実した日々が過ごせるようにしていきたいと思います。どうぞよろしくお願ひいたします。これから寒い日が続きますが、体調に気を付けてよいお年をお迎えください。